
А что же оборотная сторона медали? Ведь по ло-
гике устройства бытия - мир полярен и состоит
из противоположностей. Ну конечно же, есть, и

много есть в Москве граждан, о коммунальной доб-
росовестности и порядочности которых впору слагать
легенды. Уж им-то, золотому фонду ЕИРЦ и любим-
цам ДЕЗов, наверное, живется комфортно. Оказыва-
ется, не тут-то было...

Один из таких граждан, Юрий Алексеевич Сергеев,
живет в районе Царицыно, что в Южном округе.

Если поверить в то, что реинкарнация существует,
то можно сказать определенно: в прошлой жизни
Юрий Алексеевич был немцем. Этаким добропоря-
дочным бюргером. Педантичным, скрупулезным и ак-
куратным до приторности. Однако в нашей бесша-
башной российской жизни эти похвальные качества
часто приходятся не ко двору.

Создание в ноябре 2002 года ЕИРЦ «Царицыно»
Юрий Алексеевич встретил на ура. Прямо как в ста-

рые времена, когда «все для человека»: техобслужи-
вание, отопление, газ, горячая и холодная вода, вы-
воз ТБО, антенна, радиоточка и даже домофон - все
теперь оказалось в едином платежном документе. Да
к тому же этот самый ЕПД аккуратно опускали в поч-
товый ящик. Гражданин Сергеев с такой же любезной
аккуратностью производил платежи, да не только за
себя, но и за живущего по соседству совершенно оди-
нокого и беспомощного друга-инвалида. Так вот, тща-
тельно изученные, день в день проплаченные квитан-
ции аккуратненько складывались месяц к месяцу и
год к году. Коммунальная идиллия продолжалась до
декабря 2004-го. А дальше... Дальше - слово самому
гражданину Сергееву.

«Мои сложные отношения с ЕИРЦ «Царицыно», -
пишет он в редакцию «МС», - начались в декабре
2004 года, когда я, как и многие жители района Цари-
цыно, получил домовые квитанции (ЕПД) по оплате
услуг тепла и газа. Мой «долг» составлял 440 руб. 41
коп. Еще раз проверив свои документы, квитанции, я
убедился в том, что ни одной копейки ни за одну ус-
лугу я не должен. К оплате коммунальных платежей я
отношусь серьезно, оплачиваю их первого числа каж-
дого месяца, и получение долговой квитанции мне
было очень неприятно...»

Товарища же Юрия Алексеевича - инвалида Анато-
лия Николаевича Черенкова ЕИРЦ «обрадовал» аж на
548 руб. 80 коп. И что интересно: долговые квитанции
по царицынским почтовым ящикам разлетались сот-
нями. Большинство «должников» листочки выкиды-
вали, но кто-то, по сведениям дотошного гражданина

Сергеева, оплачивал! Может быть, на это и был весь
расчет?

Но Юрий Алексеевич - аккуратист и педант, к тому
же оскорбленный в лучших чувствах. Честное имя
свое и друга решил отстаивать до конца. Тем более
что в подъездах расклеивали объявления, любезно
предлагавшие всем несогласным самим ехать в Мос-
газ и Мостеплоэнерго правду искать. Правду в виде
конечного продукта должны были представлять кви-
танции-сальдо, выданные в этих почтенных организа-
циях.

В Мостеплоэнерго без всякой волокиты, пробив
фамилии по компьютеру, нашему правдоискателю
выдали две бумажки, из которых следовало, что ни
он, ни гражданин Черенков «задолженности по опла-
те за отопление не имеют». Так же счастливо все раз-
решилось и в Мосгазе.

«Получив сальдо от двух организаций, я привез их
в ЕИРЦ, - рассказывает далее он. -  Бухгалтер Ольга
Петровна Кондратьева пытается эти документы за-
брать, с чем я не согласен. Прошу взамен выдать мне
хотя бы справку о том, что я не имею никакого долга.
Получаю отказ и от заместителя начальника ЕИРЦ
Елены Викторовны Тулуповой, причем в такой форме,
что трудно даже описать...»

Да описывать и не надо, Юрий Алексеевич. Мно-
гим, увы, хорошо знакомо, в какой стилистической и
образной форме таким особо надоедливым посетите-
лям «дают отказ» в присутственных  местах.

И тут на авансцене появляется мистическая цифра
«13». Видимо, чтобы впредь Сергееву неповадно бы-
ло, ЕИРЦ взял да и выставил ему... долговой счет за
газ! В сумме тринадцать рублей. С какой крыши эти
тринадцать рублей свалились - одному богу да ЕИРЦ
ведомо. А справку из Мосгаза объявили недействи-
тельной.

Наше Лианозово по
всем параметрам - ти-
пичный средний мос-

ковский район, не большой
и не маленький. На площади
660 гектаров проживают
около 76 тысяч человек. Се-
верная граница района -
кольцевая автодорога, круп-
ных промышленных пред-
приятий у нас нет, зато мно-
го свежего воздуха и зеле-
ни. Например, по количеству
деревьев ценных пород на

единицу площади Лианозово занимает одно из первых
мест в Москве. Словом, район - типичный представитель
столичных «спальных» окраин.

«Спальный», в моем понимании, это прежде всего
район с отлаженной социально-культурной инфраструк-
турой, обеспечивающей разнообразный и качественный
досуг и отдых жителей. Наша гордость - культурно-оздо-
ровительная зона, включающая в себя Лианозовский
парк, красивейший Кресто-Воздвиженский храм с усадь-
бой, музей выдающегося русского художника Константи-
на Васильева и, наконец, пешеходную улицу, которую ли-
анозовцы окрестили Лианозовским Арбатом. Действует
Русский теннисный клуб с бассейном, молодежный досу-
говый центр. Четыре раза подряд (!) мы побеждали на
общегородском конкурсе «Московский дворик». Едине-
ние природы и искусств отражено и в гербе района: на
травянисто-зеленом щите - гирлянда из дубовых листьев
и золотая лира.

Главная задача - все, подаренное нам природой, сохра-
нять и поддерживать в достойном состоянии, чтобы на-
ше Лианозово и в условиях мегаполиса оставалось ти-
хим, зеленым и уютным. Но порой, когда мы заводим
речь о наших проблемах, понимания не встречаем. Нам
говорят: раз вы возле МКАД - то медвежий угол, а значит,
великолепие центральных улиц и проспектов вам вовсе
необязательно. А это и обидно, и несправедливо.

Вот, например, сейчас в Лианозове ведется интенсив-
ная «точечная» застройка: возводится четырнадцать жи-
лых домов. Перед началом работ собрал я строительное
начальство, провез по старым лианозовским дворикам,
показал цветники, скамеечки, детские площадки. Чтобы
прониклись тем, что не в тундре строят, чтобы благоуст-
раивали территории новостроек, не оставляли после се-
бя лунного ландшафта. Куда там! На словах - «да-да, ко-
нечно», а на деле оказалось главное - дома сдать, деньги
получить и смыться.

Или вот ровно год назад, в мае 2004-го, ГУП «Дорин-
вест» начало работы (как они это называют - «локаль-
ные мероприятия») по расширению развязки - пересе-
чения Череповецкой улицы и Алтуфьевского шоссе.
Обещали новые современные съезды, расширение по-
лос движения, установку новых светофоров. Однако в
сентябре прошлого года строительство застопорилось.
Сколько раз мы с ними говорили! То денег нет, то еще
чего-то. И всякий раз - «да-да, вот скоро уже закончим,
потерпите немного...» А воз и ныне там. Конечно, мы ж
не какой-нибудь Кутузовский проспект, у нас-то можно
все раскурочить и бросить!.. Например, можно по спу-
щенному из городских структур неведомому плану вле-
пить на пересечении Новгородской и Череповецкой
улиц новый светофор не перед, а позади пешеходной
зебры. И попросить перенести пешеходную дорожку,
вырубив культурные кустарниковые насаждения. Наси-
лу вопрос урегулировали.

Еще одна головная боль - содержание районного лесо-
паркового хозяйства. У зеленой зоны Лианозова сразу
два хозяина: часть находится в ведении Мосзеленхоза, а
другая, большая - городского управления лесами. Так
вот, у первых вечно не хватает техники и рабочей силы, а
управление лесами вообще предпочитает хранить гордое
молчаливое спокойствие. Просыпается в лучшем случае
раз в три месяца, да и то после наших бесконечных слез
и отчаянных воплей. Причем выполняются только лесо-
технические работы - корчевка пней, обрубка старых
сучьев. Санитарное же содержание лесопарковой зоны
полностью ложится на плечи районного бюджета.

Осознание того, что понятие «мое» не заканчивается
за порогом собственной квартиры, должно прийти к ка-
ждому. Ведь никто не опорожняет мусорное ведро по-
среди своей кухни, а худо-бедно тащит содержимое к
мусоропроводу. А вот за один пикник загадить красивей-
шую лесную поляну в считанных минутах ходьбы от до-
ма некоторые считают вполне допустимым. И все-таки
хочется верить, что психология рачительного, добросо-
вестного хозяина наконец возобладает над психологией
временщика. Глядишь, тогда и иные «городские монст-
ры» - ГУПы посмотрят на чистое, ухоженное Лианозово
по-другому. Ведь наплевательски относиться к природ-
ной и рукотворной красоте негоже. Мы не задворки ме-
гаполиса, не медвежий угол Москвы, а район голубых
прудов, тенистых аллей и золотой лиры. Добрым гостям
всегда рады. Соберитесь как-нибудь погожим воскрес-
ным деньком приехать отдохнуть к нам в Лианозово - не
пожалеете!
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 19 (125), 1 - 7 июня 2005

Сергей СЕМЕРХАНОВ,
глава управы района Лианозово, СВАО:

ЛИАНОЗОВО 
НЕ МЕДВЕЖИЙ
УГОЛ...

ХОЖДЕНИЕ ПО ГУПАМ

БЫВАЮТ СИТУАЦИИ, КОГДА ЧЕМ БОЛЬШЕ
ПОРЫВОВ СЕТЕЙ, ТЕМ ЛУЧШЕ. 
ЭТИ СИТУАЦИИ НАЗЫВАЮТСЯ
ИСПЫТАНИЯМИ ТЕПЛОВЫХ ТРАСС

Тема злостных неплательщи-
ков за квартиру и коммуналь-
ные услуги давно стала прит-
чей во языцех. Однако иных
граждан не прошибить ни пос-
ледними китайскими счетами-
предупреждениями с пугающи-
ми нулями, ни угрозами кар.

Жители нескольких домов
в районе Новопередел-
кино испытывают в эти

дни двойное неудобство: горя-
чей воды в квартирах нет и по
двору ни проехать ни пройти -
часть его перегорожена, вскрыта
теплотрасса, рядом машины
аварийной службы. Здесь же -
плакатик с извинениями за при-
чиняемые неудобства. Но ника-
кой аварии здесь не произошло
- идет важный этап планового
профилактического ремонта те-
пловых сетей - ежегодные гид-
равлические испытания.

На участке работает бригада
аварийной службы предприятия
№ 9 Мостеплоэнерго, филиала
№ 2 ОАО «МОЭК». Начальник
службы Владимир Фролов объ-
ясняет:

- Здесь трудятся наши лучшие
газоэлектросварщики - устраня-
ют порыв, который произошел в
ходе испытаний.

Уточняет директор предпри-
ятия Александр Железников:

- Чем больше порывов сетей,
тем лучше: больше слабых мест
обнаружим и устраним на маги-
стральных теплосетях. Скорее
всего в этом месте авария не
произошла бы, работай они в
обычном режиме, при давлении
в 9 атмосфер. Но во время гид-
равлических испытаний мы по-
вышаем его в три раза! Находим
порыв, устраняем причину и по-
вторно испытываем участок та-
ким же, тройным, давлением.

После вскрытия трубы диа-
метром 600 мм обнажены и дос-
тупны. Но когда они покрыты не-
сколькими слоями изоляции, по-
мещены в бетонный короб, за-

сыпаны полутораметровым сло-
ем земли да еще сверху покры-
ты асфальтом - как на таком уча-
стке обнаружить порыв? Не
фонтан же из-под земли бьет.

Начальник 46-го района тепло-
сетей Анатолий Поляков говорит:

- Бывает, что и фонтан. Мы от-
секаем с помощью задвижки ис-
пытуемый участок теплотрассы,
даем давление, если держится,
значит, все в порядке, упало -
значит, утечка. Если трасса не
под дорогой, вода проступает на
поверхности земли, для поиска

порыва есть и специальные при-
боры, но главное - опыт. Он под-
сказывает, что чаще всего поры-
вы происходят на углах поворо-
тов трассы или вот как здесь - на
участках неподвижных опор. Ви-
дите, здесь трубы как бы проде-

ты сквозь бетонную перегородку
и намертво крепятся к ней метал-
лическими «кружалами». Такие
компенсаторные участки не дают
трубам двигаться, когда они то
удлиняются, то укорачиваются
под воздействием температуры.

...У края развороченной теп-
лотрассы, сверху, видны две но-
вые трубы примерно по 3 метра
- ими заменили поврежденные.
Неужели такой большой кусок
теплотрассы съеден коррозией,
нельзя было обойтись неболь-
шой заплаткой?

- Нельзя, - объясняет Анато-
лий Александрович. - Когда на-
ходим место порыва, то опреде-
ляем и степень изношенности
трубы: это или точечная корро-
зия, или обширная. Вырезаем
негодные куски до тех пор, пока

не доберемся до «живой», здо-
ровой трубы.

Вспоминается стоматолог: ко-
гда зуб от кариеса лечит - свер-
лит, пока не доберется до непо-
врежденной ткани.

Похоже, на этом участке са-
мая ответственная часть опера-
ции выполнена - поврежденные
и ненадежные участки труб за-
менены новыми...

- Насчет ответственной части
не совсем верно, - возражает
Анатолий Александрович. - Что-
бы труба служила долго, ее надо
надежно защитить. Посмотрите,
как сварщики тщательно очища-
ют трубы, особенно швы, от пы-
ли и грязи... Потом трубу покры-
вают специальной кремнеорга-
нической краской, изоляцион-
ными материалами, затем - бе-
тонным коробом. Так что работы
здесь еще много.

По графику в этот микрорай-
он, где проживают более 20 ты-
сяч москвичей, подача горячей
воды возобновится 6 июня. С 17
июня, когда на участке № 7 пред-
приятия № 9 начались гидравли-
ческие испытания, на нем обна-
ружено 9 порывов. Стало быть,
предупреждено 9 потенциаль-
ных аварий, устранены их при-
чины.

- А если будет обнаружено
«неплановое» количество поры-
вов и 21 дня не хватит? - спра-
шиваю я.

Директор Александр Железни-
ков на провокацию не поддается:

- У нас есть норматив - 21
день, мы в него должны уло-
житься. Больше объем работы -
работаем в три смены, но гра-
фик не нарушаем. Так что в по-
ложенный срок горячая вода по-
явится. А зимой в домах должно
быть тепло...

Наталья КРАСОВА

ТРИ НЕДЕЛИ ГОД ГРЕЮТ

Тропический ливень в
Ясеневе смешал нам
все карты. Дело, ради

которого мы здесь собра-
лись, должно было окон-
читься с минуты на минуту,
и тут небо словно обруши-
лось на землю, увлекая за
собой потоки воды. Шуст-
рые ребята быстро сообра-
зили, что работа заверше-
на, и мигом разбежались
по своим школам - благо
они находились неподале-
ку. Взрослым ничего не ос-
тавалось, как чинно занять
места в машинах и после-
довать за своими подопеч-
ными, чтобы вручить про-
мокшим экологам заслу-
женные подарки.

Так, немного скомканно,
завершился субботник в

Битцевском лесопарке, орга-
низованный просветитель-
ским фондом «Чистая Моск-
ва», который действует под
эгидой  правительства сто-
лицы. В акции приняли уча-
стие учащиеся шестых клас-
сов 789-й и 864-й школ, где
основной уклон - экологиче-
ский. Задача перед юными
экологами стояла нелегкая:
не просто собрать, как гово-
рится, все до кучи, но и рас-
сортировать мусор по ви-
дам: алюминий, пластик, бу-
мага, стекло. И ребята взя-
лись за дело так рьяно, что
оставалось лишь удивляться
их сноровке и прыти. 

- Здорово работают, -
заметил представитель ге-
нерального спонсора ме-
роприятия специалист
фирмы «Rexam» Виктор
Кочетков. 

- Вы сотрудничаете с «Чи-
стой Москвой» уже больше
года. У вас есть от этого эко-
номическая выгода? 

- Нет. Но мы знаем друг
друга давно. Наша фирма
имеет заводы по произ-
водству алюминиевой бан-
ки в 80 странах мира, и
везде она занимается эко-
логическим воспитанием
молодежи. Это влетает
компании в копеечку. Но

речь не о деньгах. Мы го-
ворим о социальной ответ-
ственности производите-
ля. Сейчас мы совместно с
Департаментом образова-
ния правительства Москвы
разрабатываем учебный
курс для школьников по
обращению с бытовыми
отходами. Молодежь надо
приучать к порядку. Руко-
водство школ и учителя
только приветствуют эти
начинания.

По словам заместителя
директора Битцевского ле-
сопарка Татьяны Луневой,
ребята оказывают зелено-
му хозяйству просто не-

оценимую помощь. В про-
шлом году, когда на его
территории был организо-
ван летний лагерь, юные
экологи занимались очист-
кой расположенных здесь
прудов. И это лучше всяких
слов говорит о пользе за-
теянного дела.

Коль скоро дождь разо-
гнал всех по домам, для
вручения подарков орга-
низаторам акции при-
шлось посетить обе шко-
лы. И как приятно было
видеть радостные лица ре-
бят, когда они получили за
свой труд желанные банки
кока-колы и билеты на по-
следнюю версию «Звезд-
ных войн».

Александр 
СИДЯЧКО

ВОЗЛЮБИ ПОРЯДОК СМОЛОДУ


